



El día miércoles 12 de junio, **DRACMA S. A.** llevó adelante el evento "Cobertura de Dólar y Commodities frente a las Elecciones", que contó con las distinguidas intervenciones de Leonardo Chialva, CFA Delphos Investment, Iván Dalonso, Gerente Comercial de Matba-Rofex y Federico Cavarozzi, Responsable de Riesgo y Desarrollo de Producto de Matba-Rofex.

El desayuno fue acompañado por la Bolsa de Comercio de Córdoba y la Cámara de Comercio Exterior de Córdoba. Además, entidades como la Sociedad de Acopiadores de Granos de la Provincia de Córdoba, la Bolsa de Cereales de Córdoba y la Cámara Argentina del Maní dieron su apoyo institucional a este encuentro, en el que participaron más de 200 personas, comprendiendo autoridades políticas, empresarios, periodistas e interesados.



Iván Dalonso comenzó su reflexión exponiendo distintos escenarios posibles sobre el dólar en el contexto económico actual, diferenciando específicamente los comportamientos de este instrumento en el mercado físico y el mercado de futuros. "En el futuro de dólar sucede lo inverso a lo que sucede en el mercado físico. El futuro es una herramienta bastante perfecta, que reduce el riesgo, al tiempo que da previsibilidad de precios".

Seguidamente, **Dalonso** aclaró que "todos los meses hay récords de volúmenes operados en este mercado. Por ejemplo, en Rofex, el día de ayer se operaron 2.300 millones de dólares, de los cuales el 21,4% fue acaparado por compañías". Este dato guarda relevancia ya que hace aproximadamente 6 años la cantidad de compañías que operaban en este mercado era nula. El incremento de este índice, según **Dalonso**, se explica ya que este mercado "se está dando a conocer como alternativa, considerando que somos un país atado al

tipo de cambio".

Por último, el **Gerente Comercial de Matba-Rofex** se refirió a los principales mitos que circulan en el mercado financiero respecto de la operación de futuros. Uno de ellos implica pensar que una empresa no puede cubrirse debido a falta de especialistas en su equipo de trabajo.

Si bien estos instrumentos no son sencillos, "recomendamos dejar la especialización en el agente, ya que está certificado en el mercado en el que opera. No es necesario ser especialista".

Otro de los mitos sostiene que "operar futuros es caro". Y lo cierto es que la comisión que conlleva operar el lote mínimo de 1000 dólares es de 20 centavos de dólar. "No es algo caro" según Dalonso.

A su turno, tuvo lugar **Federico Cavarozzi, Responsable de Riesgo y Desarrollo de Producto del Mercado a Término de Buenos Aires**, quien expuso sobre el mercado de futuros desde el punto de vista agropecuario, como instrumentos de cobertura para el sector ganadero.

En este sentido, refirió acerca de cómo utilizarlos para fijar precios de compra y venta, y además, para eliminar la variable de riesgo de movimiento de precios en el tiempo.

Finalmente, en el encuentro expuso **Leonardo Chialva, CFA Delphos Investment**, quien comenzó realizando un análisis político-financiero sobre el contexto internacional, haciendo foco en la actual *Guerra Comercial*.

Según **Chialva**, "Trump venía jugando un juego arriesgado, políticamente inteligente, aunque ya no tiene tanto tiempo". Con esto refirió a que, mientras la guerra comercial tenía efectos dañinos en el resto del mundo, no se impactaba de tal forma en los Estados Unidos. Lo cierto es que los últimos meses marcan una caída de este país en actividad y consumo, y un fuerte desplome mundial de la inversión. Toda esta situación tiene que ver, según **Chialva**, con la gran inestabilidad generalizada que se percibe actualmente.

"Lo mismo se traduce a nivel doméstico" aseguró. Y agregó: "hay una caída en el nivel de actividad que preocupa y se siente en las inversiones". A pesar de ello, este comportamiento no se replica en la Bolsa que, según **Chialva**, "está apostando a que las condiciones financieras más estables hagan que todo repunte".

Luego hizo referencia a la situación interna, focalizando en el contexto político y asegurando que "ningún analista político esperaba los últimos movimientos que se vienen dando". Para Chialva "se abrió el juego" y existe incertidumbre, lo que dificulta las condiciones requeridas para poder realizar las reformas estructurales necesarias y revertir el destino económico de nuestro país, que según mencionaba, "no crece desde hace 10 años".

Finalmente, el **Cr. John Walker**, en represntación de **DRACMA S. A.**, dio un cálido agradecimiento a los expositores, a las entidades **Galileo y Compass Group** (fondos que acompañaron la realización del evento), y al público presente.





